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ACTA Nº. - 083 
SABADO 1 DE JUNIO DEL 202 

SESIÓN PLENARIA  

ORDINARIA  
 

 

 
HORA : Siendo las 09:01 a.m. inicia la Plenaria 
FECHA : Sábado 1 de junio de 2024 
LUGAR : Hemiciclo del Concejo Municipal 

 
PRESIDENTE: H.C. H.C. JOHN FREIMAN GRANADA 
PRIMER VICEPRESIDENTE: H.C. LUZ ÁNGELA VÁZQUEZ PERALTA 
SEGUNDO VICEPRESIDENTE:  H.C. YULVER MORALES CADENA 
SECRETARIA GENERAL: DRA. JENNY PAOLA DOMINGUEZ VERGARA 

 
 
EL PRESIDENTE: Muy buenos días a los honorables concejales y las 
personas que nos acompañan. Sírvase secretaria hacer el primer llamado a 
lista. 
 
LA SECRETARIA: Llamado a lista Sesión Plenaria Ordinaria del día 1 de   
junio de 2024. 

 

BOLAÑOS ARBOLEDA JUAN FELIPE (P) MARTINEZ CASTAÑO KAREN LICETH      (P) 

CUERVO OREJUELA ANDRES FERNANDO (P) MORALES CADENA YULVER      (P) 
DIAZ GOMEZ GUSTAVO ADOLFO (P) OCHOA BETANCOURT ANTONIO JOSE (P) 
INAGAN ROSERO JOSE (P) TABORDA TORRES FABIAN FELIPE      (  ) 

GONZALEZ NIETO ELIZABETH (P) TRIVIÑO OVIEDO NELSON      (P) 

GONZALEZ NIEVA ALEXANDER (P) TRUJILLO TORRES JESUS DAVID      (  ) 
GRANADA JOHN FREIMAN (P) VASQUEZ PERALTA LUZ ANGELA (  ) 

HURTADO SALINAS GERZAHIN (P) VELASCO HERNANDEZ HECTOR FABIO      (  ) 
ISAZA VALENCIA CATALINA 
MARIN MARIN EDWIN FABIAN 

(  ) 
(  ) 

YEPES GUTIERREZ YENNIFER      (P) 
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LLEGAN DESPUES DEL PRIMER LLAMADO 
 
ISAZA VALENCIA CATALINA 
MARIN MARIN EDWIN FABIAN 
TABORDA TORRES FABIAN FELIPE 
VELASCO HERNANDEZ HECTOR FABIO 
VASQUEZ PERALTA LUZ ANGELA 
TRUJILLO TORRES JESUS DAVID 
 
EL PRESIDENTE: Sírvase secretaria. Leer el orden del día.  
 
LA SECRETARIA: Procede a leer el orden del día. 

 

SABADD 1 DE JUNIO DE 2024 
 

1. LLAMADA A LISTA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM. 
 

2. LECTURA, DISCUSIÓN, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 

3. HIMNO NACIONAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA E HIMNO A 
PALMIRA. 

 

4. LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR  
 

5. INSTALACION DE LAS SESIONES ORDINARIAS A CARGO DE LA 
DOCOTRA GRACE VELEZ – SECERTARIA GENERAL DE LA ALCALDIA. 

 
6. LECTURA DE COMUNICACIONES 
 
7.  PROPOSICIONES 
 
8. VARIOS 
 

 
 
EL PRESIDENTE: En consideración del orden del día leído.  
abro la discusión sigue la discusión anuncio que va a cerrarse. 
 
¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobado Presidente. 

 

EL PRESIDENTE: Siguiente punto del orden del día. 
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LA SECRETARIA: 
 
3. HIMNO NACIONAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA E HIMNO A 
PALMIRA. 

 

EL PRESIDENTE: Siguiente punto en el orden del día. 
 
 

LA SECRETARIA:  
 
4-LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ACTA 076 
CORRESPONDIENTE AL 11 DE MAYO 2024. 
 
EL PRESIDENTE: Colocamos en consideración la aprobación del Acta 
número 076 de la fecha en mención. Abrimos la discusión y la omisión de su 
lectura. Sigue la discusión. Anuncio que va a cerrar. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
 
LA SECRETARIA: aprobado presidente. 
 
EL PRESIDENTE: Siguiente punto del orden del día Secretaria. 
 
LA SECRETARIA:  
 
 
INSTALACION DE LAS SESIONES ORDINARIAS A CARGO DE LA 

DOCOTRA GRACE VELEZ – SECERTARIA GENERAL DE LA ALCALDIA. 
 
EL PRESIDENTE: Hacemos el llamado a la mesa principal a la Secretaria 
General de la Alcaldía, para hacer la instalación del periodo comprendido 
entre el 1 de junio hasta el 31 de julio del presente año. Tiene el uso de la 
palabra La secretaria general de la Alcaldía, Grace Vélez. 
 
SECRETARIA GENERAL DEL LA ALCALDIA DE PALMIRA -GRACE 
VELEZ MILLAN: Gracias, Presidente. Bueno, un saludo muy especial a los 
honorables concejales. Presidente Secretaria. Las personas que nos 
acompañan en este recinto y quienes están conectados a través del 
Facebook. Bueno, en este segundo período de secciones ordinarias les quiero 
compartir que la administración municipal encabeza nuestro alcalde, Víctor 
Ramos, y todo su equipo de trabajo está estructurando unos proyectos de 
acuerdo. 
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Los cuales esperamos poder presentar en este periodo, los cuales son muy 
necesarios para la ciudad. Uno de ellos es pues, darle las facultades al alcalde 
para poder adquirir unos predios en los corregimientos de Agua Clara, el Bolo 
y tienda nueva, con el fin de generar el desarrollo de las plantas de 
tratamiento de aguas residuales para estas comunidades. Siendo esto pues 
una solicitud de la comunidad primero también, pues es un tema, un 
componente ambiental importante que lo hemos discutido también. 
 
Y pues también dando cumplimiento a una sentencias judiciales que obligan 
como tal al municipio, pues a desarrollar este tipo de proyectos. Otro 
proyecto de acuerdo que estamos trabajando es para darle otra vez las 
facultades al alcalde para la modificación del presupuesto. Eso teniendo en 
cuenta pues que se aprobó en enero, pero pues tiene una vigencia de seis 
meses, los cuales terminan ahorita el 30 de junio. 
 
Entonces este es otro proyecto de acuerdo que se va a presentar. También 
estamos trabajando en presentarles una empréstito para el desarrollo de 
unos proyectos que ya ustedes lo conocerán, por supuesto, al detalle. Otro 
proyecto importante, con el fin de darle unos incentivo a los gestores 
culturales, básicamente en estos cuatro proyectos. De acuerdo, ahorita se 
está trabajando, los cuales pues esperamos poder presentar en este periodo 
de sesiones ordinarias también, pues aprovechar este espacio nuevamente 
pues para agradecerles que ya pues todos los secretarios se los han 
manifestado el alcalde y pues por supuesto también como secretaria general, 
por todo ese trabajo tan acucioso que hicieron en el marco de la aprobación 
del Plan de Desarrollo, un plan de desarrollo, pues que estamos muy 
contentos y ya con las pilas puestas. De hecho hoy estamos trabajando con 
el alcalde ya estructura los proyectos haciendo todos estos procesos de 
homologación, armonización y bueno trabajando con toda para que esto sea 
una realidad cuanto antes. Para los Palmira. Y bueno, adicional a esto, pues 
invitarlos a Distrito Moda, recordarles que pues no es como tal un evento de 
la administración municipal, esto es una gestión que adelantó nuestro 
alcalde, logrando traerse la principal, el evento principal de Distrito Moda y 
la apertura como tal de de este importante evento para nuestra ciudad, ya 
que siempre se ha desarrollado en Cali y pues eso permite también brindar 
ese posicionamiento de marca ciudad a nivel nacional e internacional y 
entonces pues vamos a tener un despliegue importante, va a ser un evento 
de mucho nivel, la verdad. Y como ya les había contado anteriormente, pues 
viene Custo Barcelona, que es un diseñador de talla mundial. También se 
está generando un fortalecimiento para el gremio empresarial que está en 
torno de la moda, salud y belleza, quienes van a tener la oportunidad de 
estar en el pabellón de Palmira, en el centro entonces Valle del Pacífico y 
pues este segmento como tal, digamos poblacional, está muy feliz con que 
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Palmira haga parte estos espacios importantes, porque además a ellos 
también les contribuye en la visibilidad de sus marcas, posicionamiento, 
incremento en ventas y muchos otros temas. Sí, también se un 
fortalecimiento a toda esa cadena productiva y pues por supuesto, una 
derrama económica orientada pues a la línea del turismo. Entonces los 
esperamos, ya todos tienen sus invitaciones, la programación, esto del cinco 
al ocho y pues es un evento que no se lo pueden perder, especialmente el 
del cinco que va a ser aquí en nuestra ciudad, así que busquen su mejor 
pinta y da para Distrito Moda. 
¿Bueno, adicional a esto, qué más les puedo compartir? Pues toda la 
secretarios, solo secretarios, estamos listos, prestos al llamado que nos haga 
por supuesto el Consejo Municipal, como lo ha manifestado el alcalde en 
muchos espacios.  
Esta administración va a trabajar de la mano con el Consejo y todas esas 
observaciones que surgen desde cada una de las visiones de ustedes, son 
muy importantes para la construcción de ciudad, son oportunidades de 
mejora. 
Entonces el compromiso está 100% es una prioridad, pues atender, por 
supuesto, el llamado que nos haga el Honorable Concejo. Y bueno, y si más 
en particular de que oficialmente instaladas las secciones ordinarias del 
segundo período del Honorable Concejo Municipal. Gracias Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: Con todo gusto Secretaria General, que veles por hacerla 
apertura y la instalación formal del segundo periodo de sesiones del año 2024 
al siguiente punto del orden del día. 
 
Siguiente punto del orden del día Secretaria. 

 
LA SECRETARIA: 6.º, lectura de comunicaciones. 
 
EL PRESIDENTE: ¿Comunicaciones?  
 
LA SECRETARIA: No hay comunicaciones sobre la mesa, Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: Siguiente punto del día. 
 
LA SECRETARIA: 7.º Proposiciones 
 
EL PRESIDENTE: Proposiciones 
 
LA SECRETARIA: hay proposiciones sobre la mesa 
 
EL PRESIDENTE: Sírvase leer las proposiciones una a una. 
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LA SECRETARIA: proposición número. 
 
Sírvase citar al secretario de infraestructura Diego Fernando Saavedra Paz 
para responder el siguiente cuestionario sobre recuperación de la malla vial 
en el municipio de palmira. 
1. Presentar informe sobre el estado de la malla vial del municipio, Kms de 

la malla vial urbana y rural en buen estado, kms de la malla vial urbana y 
rural en mal estado. 
 

Metas propuestas de la intervención durante la vigencia 2024. 
2. Presentar informe de desarrollo del contrato MP-SIRUV-SAI-SU-017-2024 
con objeto SUMINISTRAR LOS MATERIALES PARA LA REHABILITACION DE 
VIAS URBANAS realizado con 
FERRO AGRO DEL PACIFICO S.A.S 
 
2. Presentar informe sobre sobre la maquinaria amarilla (número de 

máquinas, tipo, estado) y personal asignado para adelantar las labores de 
recuperación de la malla vial del municipio. 
 

4. Presentar informe del cronograma de intervenciones para la vigencia 2024. 
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Frey Man Granada. 
La idea de la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: proposición número. 
 
Sírvase citar al director de gestión del riesgo de desastres Abelardo Angulo 
Cabezas y a los comandantes del cuerpo de bomberos para responder el 
siguiente cuestionario sobre la preparación del municipio para afrontar la ola 
invernal por motivo del fenómeno de "la niña" 
 
1. Presentar informe de zonas identificadas en el territorio municipal con 
potenciales riesgos de inundaciones y cuales son las acciones adelantadas 
para la prevención y/o mitigación de estos eventos. 
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2. Presentar informe sobre el presupuesto para la atención de emergencias 
en el municipio. 
3. Presentar informe de cuáles son los recursos físicos, equipos, personal 
disponible para atender las emergencias que puedan surgir por motivo de la 
"ola invernal". 
4. Presentar informe sobre cuáles son los mecanismos de atención a este 
tipo de emergencias y cuales entidades u organismos son apoyo para su 
atención. 
5. Presentar informe de PQRS atendidas vigencia 2023 y 2024 sobre reportes 
de situaciones de riesgo, discriminar por situación de riesgo. 
6. Presentar informe sobre intervenciones realizadas para reducir el riesgo 
de caída de arboles. 
 
Concejales proponentes Edwin Fabián Marín Marín y John Freiman Granada. 
Ha sido leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
 
LA SECRETARIA: proposición número. 
 
Sírvase citar al secretario de salud Cristian Arbeláez Jiménez para responder 
el siguiente cuestionario sobre el comportamiento de la infección viral del 
Dengue en nuestro municipio. 
 
1. Presentar informe sobre el comportamiento del Dengue (Histórico del 
número de casos por meses durante los últimos 5 años) 
2. Presentar informe del panorama regional del Dengue. (Numero de 
infectados por municipio) 
3. Presentar informe detallado del numero de casos y discriminar por casos 
de hospitalización (casos graves), casos con signos de alarma y casos sin 
signos de alarma. 
4. Presentar informe de afectados por el dengue discriminado por género y 
rango de edad en el municipio. 
5. Presentar informe sobre mortalidad discriminado por género y rango de 
edad en el municipio. 
6. Presentar informe de recomendaciones y acciones implementadas para 
contener la situación respecto al dengue. 
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7. ¿Qué actividades de fumigación domiciliarias y espacial (por comunas) se 
vienen realizando en el territorio? Especificar presupuesto y personal para 
esta actividad. 
 
ha sido leída la proposición 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 

 
LA SECRETARIA: Proposición número 
 
Sírvase citar al gerente de corfepalmira Andrés Felipe González Martínez para 
responder el siguiente cuestionario sobre la próxima fiesta nacional de la 
agricultura 2024. 
1. ¿Cuál es el presupuesto asignado para la realización de la feria nacional 
de la agricultura 2024? Desagregar el presupuesto asignado por tipos de 
actividades a realizar. Por ejemplo: presentaciones artísticas, actividades 
deportivas, actividades culturales y otras. 
2. ¿Habrá exposición equina? Si hay ¿de que grado? ¿Habrá cabalgata? 
3. ¿Cuáles son las metas e indicadores económicos y de impacto social para 
hacer la evaluación de la Feria Nacional de la agricultura 2024? Por ejemplo: 
Número de visitantes esperados, número de entradas vendidas, numero de 
negocios beneficiados, ingresos etc. 
4. Presentar el cronograma y programación de actividades discriminado por 
comunidades 
5. Con respecto a las actividades a realizar en el coliseo de ferias durante los 
días de feria 
dar detalle de la boletería: 
- ¿Costos de la boletería? 
- ¿Cuantas boletas se van a imprimir? 
- ¿Cuantas de esas boletas serán cortesías? 
6. Exponer medidas adoptadas para garantizar la seguridad y sana 
convivencia durante la 
Feria Nacional de la Agricultura 2024. 
 
 
proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. Leída la 
proposición Presidente. 

mailto:concejopalmira@palmira.gov.co


ACTA DE SESION PLENARIA ORDINARIA 083 

Calle 30 Cara 29 Esquina CAMP. Segundo Piso Tels.: 2709544-2709551 Palmira (Valle del Cauca), Colombia 
www.concejopalmira.gov.co e–mail: concejopalmira@palmira.gov.co 

 

 

9FORMATO: ACTA DE SESIÓN  

FECHA DE APLICACIÓN: 
02-07-2016 

CÓDIGO: 
FO.028.03.01 

VERSIÓN: 
01 

Página 10 de 29 

ELABORADO POR: 

Secretaría General 
REVISADO POR: Secretaría 
General 

APROBADO POR: 

presidente del Honorable 
Concejo Municipal de 
Palmira. 

 

 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 

 
LA SECRETARIA: Proposición número. 
 
 
Sírvase citar al secretario de cultura Jhon Alexander Ortiz Morales para 
responder el siguiente cuestionario sobre los eventos masivos en el primer 
semestre del 2024: 
Go Salsa 
Gran Concierto para Mamá la Incondicional 
Semana de la Afrocolombianidad 
Moda Democrática 
1. Presentar informe con indicadores de impacto social y económico de las 
actividades realizadas en cada uno de los eventos. (Asistentes por 
actividades, emprendedores beneficiados, ventas etc) 
2. Presentar informe sobre costos e inversión realizada. Discriminar por 
items. 
 
proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freman Granada. Leída la 
proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 

 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sírvase citar a la secretaria de 
hacienda María Eugenia Figueroa Vélez para responder el siguiente 
cuestionario sobre el comportamiento de los ingresos del municipio en el 
primer semestre del 2024. 
1. Presentar informe de los ingresos corrientes en el primer semestre del 
2024 discriminado por Tributarios (impuestos directos e indirectos) y No 
tributarios (tasas y derechos, multas, contribuciones y transferencias). 
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2. Presentar informe de la cartera del municipio. Acciones planeadas y metas 
de recaudo. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 

 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sírvase citar al director de 
contratación Olmedo de Jesús Ortiz Acevedo para responder el siguiente 
cuestionario sobre la contratación realizada por el municipio en el primer 
semestre del 2024. 
1. Informe del valor de la contratación realizada hasta el 31 de mayo de 2024 
que contenga: 
*Valor total de la contratación v Número de contratos discriminado por tipos 
de contrato  
* De los contratos de prestación de servicios discriminar por número de 
contratos de las dependencias 
* De los contratos de prestación de servicios discriminar por ciudad de 
residencia de los contratistas. 
Resumen y desarrollo de los procesos de contratación con mayor inversión 
realizados.  
2. Informe del desarrollo del nuevo esquema de contratación implementado 
con base al acuerdo 001 del 2024. 
 
proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. Leída la 
proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 

 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sirvase citar al secretario de 
seguridad coronel Ludwing James Riscanevo para responder el siguiente 
cuestionario sobre la situación de la seguridad en el municipio. 
1. Presentar informe del comportamiento delictivo en el Municipio de Palmira 
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durante el presente año y a 31 de mayo en los delitos de mayor impacto: 
* Homicidios v Hurto a Motocicletas Hurto a personas 
* Violencia interpersonal (Lesiones personales) y Violencia intrafamiliar 
Mostrar comparativo de estos datos mostrados con datos históricos desde el 
año 2021 y del presente año hasta el 31 de mayo. 
2. Presentar informe del indice de victimización de estos delitos (los 
mencionados en el punto 1) por zonas o comunas en el territorio municipal. 
3. En relación a los delitos mencionados en el punto 1 y ocurridos en el 2024 
a 31 de mayo dar informe de capturas se han efectuado a la fecha. 
4. ¿Geográficamente cómo se distribuyen estos delitos en el territorio 
municipal? Presentar un mapa o visualización espacial donde se pueda validar 
la intensidad valorada. 
5. Presentar informe de Cuales son las causas que se han identificado de 
estos delitos en el municipio. 
6. Brindar informe de las intervenciones realizadas hasta la fecha en el marco 
de la estrategia P.U.M.A.S.  
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Frei 

man Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. número Sírvase citar a la Secretaria 
de Integración Social, doctora Katherine Filigrana, más fuera para que 
responda el siguiente cuestionario.  
1. Presentar informe del desarrollo de las intervenciones realizadas para la 
población adulto mayor a través de los contratos MP-766-2024 MP-767-2024 
y MP-768-2024 con centros de bienestar del adulto mayor. 
2. Presentar informe de la operación de los centros vida para adulto mayor 
del municipio. 
3. Presentar informe del desarrollo de la intervención de asistencia 
alimentaria realizada a través del contrato MP-CA-SIS-22-2024 con objeto 
AUNAR ESFUERZOS PARA FORTALECER LAS INICIATIVAS SOCIALES DE 
ASISTENCIA ALIMENTARIA EN EL MUNICIPIO DE PALMIRA. 
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
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Leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sirvase citar al secretario de 
infraestructura Diego Fernando Saavedra Paz y de cultura para responder el 
siguiente cuestionario sobre la intervención al restaurante del bosque 
municipal. 
1. Presentar informe de avance del contrato MP-S/RUV-LP-OP-049-2023 

para la intervención del restaurante del bosque municipal 
 

2. Presentar informe de interventoría del contrato MP-S/RUV-LP-OP-049-
2023 para la intervención del restaurante del bosque municipal. 
 
3. ¿El plan de desarrollo municipal 2024 - 2027 contempla intervenciones al 
bosque municipal en concordancia con el proyecto de CONSTRUCCIÓN Y 
ADECUACIÓN DE INFRAESTRUCTURA CULTURAL PARA EL ENCUENTRO Y 
APROPIACION SOCIAL DEL CONOCIMIENTO EN EL BOSQUE MUNICIPAL DE 
PALMIRA CIRCUNSCRITO A SU FUNCIONAMIENTO COMO CENTRO DE 
CIENCIA, TECNOLOGIA E INNOVACIÓN CON VOCACIÓN AMBIENTAL? 
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sirvase citar al secretario de tránsito 
y transporte grminsul Ortiz Soto y representante del consorcio rutas del valle 
para responder el siguiente cuestionario relacionado con las obras 
a realizar en el municipio. 
* 1. Presentar informe del cronograma de las obras a realizar en el municipio. 
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(Detallar por obra con fecha de inicio y terminación) 
2. Presentar informe de la compra de predios necesarios para la realización 
de las obras (cuantos se han comprado y cuantos predios faltan por 
comprar). 
3. Presentar informe de las socializaciones con las comunidades que han 
manifestado inconformidades con respecto a las obras. 
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número Sírvase citar al secretario de salud 
Cristian Arbeláez Jiménez para responder el siguiente cuestionario 
relacionado con el desarrollo del Plan de Intervenciones Colectivas PIC. 
1. Presentar informe de detallado de las acciones a realizar del contrato MP-

790-2024 con objeto DESARROLLAR LAS ACCIONES CONTEMPLADAS EN 
EL PLAN DE INTERVENCIONES COLECTIVAS (PIC) EN SALUD PÚBLICA 
VIGENCIA 2024 EN EL MUNICIPIO DE PALMIRA. 

 
 

Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 
 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
tiene el uso de la palabra concejal Catalina Isaza. 
 
 
H.C. CATALINA ISAZA VALENCIA: No presidente. Muy respetuosamente. 
Proponer que también en ese caso nos acompañen la gerencia del hospital, 
quien es que es quien Desarrolla todo el proceso de ejecución  del PIC del 
Plan de Intervenciones Colectivas. Teniendo en cuenta que para un informe 
más detallado. 
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Reconocer precisamente como se va a intervenir en esta vigencia, pues es 
importante contar con la presencia de la gerente. Gracias Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: Concejal proponente principal Edwin Fabian Marin 
 
H.C. EDWIN FABIAN MARIN: Muchas gracias, Presidente. Sí, claro. 
Hagamos la invitación también a la gerente del hospital. 
 
EL PRESIDENTE: Entonces coloco en consideración la proposición de la 
concejal Catalina Isaza de adicionar al acto al gerente del hospital, doctora 
Clara Inés Sánchez, para que asista a esa misma sesión y haga la 
contestación sobre cada uno diferentes puntos. Entonces abrimos la 
discusión. Sigue la discusión, anuncio que va a cerrarse o lo aprueba la 
plenaria con la modificaciones. 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sírvase citar al secretario de 
educación Edwin Rebolledo Caicedo para responder el siguiente cuestionario 
relacionado con fondo de destacados. 
1. Presentar informe del programa fondo de destacados desde la vigencia 
2020 a 2023 que contenga:Cantidad de beneficiarios, discriminados por 
carreras, tecnologías, técnicos y por universidades. 

• Presentar informe de deserción y numero de beneficiados que 
terminaron el programa. 

• Cuadro discriminado de los costos de sostenimiento del Fondo de Becas 
del municipio de Palmira por universidades, instituciones de orden 
tecnológico o técnico. Año 2020 al 2023 У Pagos efectuados a 
Instituciones de Educación Superior que hacen parte del Fondo de 
Destacados, años 2020 a 2023. 

• Socializar cronograma de convocatoria año 2024, requisitos y 
procedimientos para selección y acceder a dichos beneficios. 

 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 

 
 

EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 

mailto:concejopalmira@palmira.gov.co


ACTA DE SESION PLENARIA ORDINARIA 083 

Calle 30 Cara 29 Esquina CAMP. Segundo Piso Tels.: 2709544-2709551 Palmira (Valle del Cauca), Colombia 
www.concejopalmira.gov.co e–mail: concejopalmira@palmira.gov.co 

 

 

9FORMATO: ACTA DE SESIÓN  

FECHA DE APLICACIÓN: 
02-07-2016 

CÓDIGO: 
FO.028.03.01 

VERSIÓN: 
01 

Página 16 de 29 

ELABORADO POR: 

Secretaría General 
REVISADO POR: Secretaría 
General 

APROBADO POR: 

presidente del Honorable 
Concejo Municipal de 
Palmira. 

 

 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sírvase citar a la gerente de Aguas 
de palmira S.A. E.S.P. María Eugenia Muñoz Fernández para responder el 
siguiente cuestionario relacionado con la gestión de la E.S.P. 
 
1. Presentar informe de gestión y cierre fiscal de la vigencia 2023. 
2. Presentar informe relación de contratos de la vigencia 2023 y 2024. 
3. Presentar plan estratégico de la vigencia 2024 con indicadores de 
cumplimiento, estrategias e inversión planeada. 
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 

 
 

EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sírvase citar al secretario de cultura 
Jhon Alexander Ortiz Morales para responder el siguiente cuestionario sobre 
la conmemoración del bicentenario del municipio de palmira: 
 
Presentar informe sobre las actividades planeadas a realizar en el 
marco de la conmemoración del bicentenario del municipio de 
Palmira. 
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 
 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
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EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sirvase citar al secretario de salud 
Cristian Arbeláez Jiménez para responder el siguiente cuestionario 
relacionado con las implicaciones en el municipio de las medidas adoptadas 
por el gobierno nacional en cuanto a las intervenciones de las EPSs. 
1. Explicar que implicaciones en la prestación del servicio de salud en el 

municipio han tenido las medidas adoptadas por el gobierno nacional al 
intervenir varias EPS en el país. 

 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
 
LA SECRETARIA: Proposición número. Sirvase citar a todos los secretarios, 
gerentes y directores para responder el siguiente cuestionario relacionado 
con las acciones del plan de desarrollo municipal palmira ejemplar 
2024-2027: 
1. Presentar informe sobre el Plan de acción para la vigencia 2024 
2. Presupuesto proyectado para la ejecución del plan de acción de la vigencia 
2024 
3. Metas a cumplir del plan de desarrollo municipal mediante en el plan de 
acción de la vigencia 2024. 
 
 
Concejales proponentes Edwin Fabian Marín Marín y John Freiman Granada. 
 
Leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
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LA SECRETARIA: Proposición número. Citar al Secretario de Educación con 
la finalidad que responda a lo siguiente: 
1-  cuál fue la modalidad contractual para contratar el Pre-Icfes y parte 
del municipio de Palmira, especificando el valor.  
2- Cuál es el plan de ejecución para Pre-Icfes ,entiéndase número de 
horas diarias. Número de docente, de jornada, material educativo y número 
de estudiantes impactados. 
3-  Señalar los resultados de las pruebas. Saber en los diferentes grados 
los últimos 12 años. 
4- cuáles son los perfiles de los docentes y plan de trabajo del operador 
para desarrollar el predices.  
 
Concejal proponente Héctor Fabio Velasco Hernández. Ha sido la idea la 
proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se la discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
Tiene el uso de la palabra Catalina Isaza. 
 
H.C. CATALINA ISAZA VALENCIA: Yo creo que sería bueno proponerle 
de pronto al proponente, muy respetuosamente, que teniendo en cuenta que 
se habla también de la dinámica de contratación, pues que se cite al doctor 
Olmedo también en la sesión plenaria, con el propósito de dar claridad. 
 
EL PRESIDENTE: Antes de ser aprobada, habló la concejal Catalina Isaza. 
 Entonces vamos a colocar en consideración proposición verbal de adicionar 
al Director de Contratación Olmedo Jesús, para que la acompañe en la sesión.  
Entonces colocamos nuevamente en consideración la proposición con 
incorporación de la del Director de Contratación. 
 
¿Concejal Principal Hector Fabio está de acuerdo? 
 
H.C. HECTOR FABIO VELASCO: de acuerdo. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída con la adición 
incluida. Abro la discusión se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo 
aprueba la plenaria? 
 
LA SECRETARIA: Aprobada presidente 
 
EL PRESIDENTE: siguiente proposición  
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LA SECRETARIA: Proposición número. Proposición número. Sírvase citar al 
Ingeniero Diego Fernando Saavedra, Secretaria de Infraestructura, para que 
nos indique de qué manera se está realizando la supervisión por parte de la 
Administración municipal a las empresas prestadoras de los servicios públicos 
domiciliarios, tales como residuos sólidos, alumbrado público.  
Esto con referencia a la preocupante alza de las tarifas que están 
perjudicando económicamente a la población Palmirana. 
 
Invitar al doctor William Andrey Espinosa Rojas, Personero municipal, para 
que nos rinda un informe sobre los reportes de quejas y reclamos de los 
ciudadanos con referencia a la prestación de servicios públicos domiciliarios, 
tanto de la calidad de la calidad cobertura como del alza de las tarifas. ¿Qué 
acciones se han tomado para atender esta situación? Igualmente, invitar al 
doctor Andrés Escobar Gerente Celsia, el doctor John Montoya Gerente 
Aquaoccidente doctor John Freddy Villamizar, gerente de veolia, para que 
nos manifiesten por qué razón y motivo del alza de las tarifas y qué plan o 
alternativa proponen para atender esta situación que afecta gravemente a 
los Palmira. 
 
Concejal proponente Luz Ángela Vázquez Peralta, primera Vice Presidenta 
Concejo Municipal. Leída la proposición Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición leída. Abro la discusión 
se La discusión anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprueba la plenaria? 
 
Tiene el uso de la palabra concejal Gustavo Diaz Gomez. 
 
H.C. GUSTAVO DIAZ GOMEZ: Con el premiso y obviamente respeto de la 
compañera Ángela. Sugiero, si es importante también que dentro de esa 
situación se invite a la Superintendencia de Servicios Públicos dentro de la 
misma para que esta menor rinda del tema de PQRS es que tienen es el 
momento. 
 
 
EL PRESIDENTE: Concejal Luis Ángela Vázquez Peralta. 
 
H.C. LUZ ANGELA VAZQUEZ: Claro que sí E incluyamos lo que está 
diciendo el concejal. 
 
EL PRESIDENTE: Entonces sigue la proposición Presidente. Concejal Fabio 
Velasco. 
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H.C. HECTOR FABIO VELASCO: Gracias, Presidente. Digamos que es una 
proposición bien traída por la concejal Ángela. Sin embargo, creo que por 
metodología se están convocando en una sola sesión a las tres o cuatro 
empresas de servicios públicos. Y bueno, cuando uno analiza el servicio 
público, por ejemplo, acueducto y alcantarillado, tiene unas especificaciones 
únicas, lo mismo que la energía eléctrica, donde la factura de energía 
eléctrica se incluye aseo y se incluye alumbrado público. 
 
Y lo mismo sucede también con el tema del gas domiciliario. O sea, cada 
servicio público tiene una connotación diferente. Yo recomendaría porque lo 
que queremos aquí es que nos den respuesta. Pero además, que le den 
respuesta a la comunidad sobre el alza de las tarifas, como lo dice muy bien 
la proponente. Yo recomendaría, con el respeto de la proponente, Luz 
Ángela, que podamos dividir esas sesiones. 
 
Una para la empresa Acueducto Alcantarillado. Otra para la empresa Energía 
Eléctrica, otra Bueno, el tema alumbrado público. Presenté una sí que fue 
aprobada en las sesiones extraordinarias. Entonces sí creería que para 
efectos de que para efectos de darle organización desde el punto de vista 
metodológico a lo que quiere la proponente, sí me parece que genera un 
mayor impacto de esa forma. 
 
Además, porque el modelo tarifario de cada uno de los servicios es distinto y 
los órganos de supervisión y control, por ejemplo, la Comisión de Regulación 
de Energía y Gas le corresponde el tema de energía y le corresponde el tema 
de gas, pero no le corresponde el tema de acueducto alcantarillado porque 
tiene otro tipo de regulación. ¿Entonces yo sí creo que allí sería importante 
especificar cada uno de estos servicios y por qué no? 
 
¿Ángel a pensar en un cabildo abierto, por qué no? Y aquí en ese cabildo 
abierto, convocar al superintendente de Servicios Públicos ya es una situación 
ya distinta con relación al alza de las tarifas. Es mi recomendación 
respetuosa. Presidente, gracias. 
 
EL PRESIDENTE: Concejal proponente, Luz Vázquez Peralta. 
 
H.C. LUZ ANGELA VAZQUEZ: Presidente Lo que está diciendo el concejal 
Héctor Fabio Sí, Me Parece bien Que lo dividamos. 
De que llamemos, llamemos a cada una de las empresas, para que así cada 
uno nos den una mejor información Y lo del Cabildo abierto me parece súper. 
 
De que la comunidad pueda participar. Entonces estoy de acuerdo con que 
incluyamos. 
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Lo que Dijo, lo que dijo mi compañero, el concejal Gustavo y el doctor Héctor 
Fabio. 
 
EL PRESIDENTE: Concejal  Luz Angela Vázquez Peralta Yo sí, de forma 
respetuosa. Considero que hay que hacer una proposición distinta para lo 
que tiene que ver con Celsia, lo que tiene que ver con Aquaoccidente. 
Esencialmente porque en el encabezado de la proposición usted habla del 
tema de residuos sólidos que le pertenece a la Veolia alumbrado público que 
le pertenece a otra entidad inclusive, que es el municipio de Electro Ingeniería 
y la interventoría. 
 
Son otras situaciones distintas. Entonces creo que las proposiciones vamos a 
tener que partirlas y dejar esta para el tema de residuos sólidos, 
especialmente con temas Veolia  y ojalá usted traiga las otras cuatro 
proposiciones. 
 
Entonces continuamos en discusión con esta proposición. Abrimos la 
discusión. Sigue la discusión. Anuncio que va a cerrarse. ¿Lo aprobó la 
plenaria? 
 
EL PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el Concejal Alexander González 
Nieva. 
 
H.C. ALEXANDER GONZALEZ NIEVA: No presidente solo también para 
adicionar que el próximo martes tenemos una citación ya con begonias, 
donde hay unas con un cuestionario ya formulado por el concejal elector 
Fabio. Y creo que usted, presidente, también es proponente de esa 
importante citación. Entonces habría que revisar porque ahí se habla de los 
PQR, se habla de las tarifas, digamos que es algo muy similar a lo que se 
está ingresando en esta proposición. 
 
Entonces para que lo tengan en cuenta, porque ya está esa situación para el 
próximo martes. Eso era, señor Presidente. Gracias Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra concejal Luz Angela 
 
H.C. LUZ ANGELA VAZQUES PERALTA : Presidente Entonces la retiro. 
Porque si ya el martes viene VeoOlia y de nuevo la presentó. La voy a 
presentar por separado y la voy a presentar con el concejal Gustavo y con el 
concejal Héctor Fabio. 
 
 
EL PRESIDENTE: Claro que si honorable concejal. Se retira la proposición, 
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¿hay más proposiciones sobre la mesa? 
 
LA SECRETARIA: No hay más proposiciones sobre la mesa. 
 
EL PRESIDENTE: Siguiente punto del orden del día. 
 
LA SECRETARIA: 8.ºVarios. 
 
EL PRESIDENTE: Varios. ¿Alguno de los honorables concejales desea 
intervenir?, Voy a con el respeto de todos los compañeros. Voy a hacer una 
pequeña intervención. 
 
H.C. JOHN FREIMAN GRANADA: Compañeros con los muy Buenos días 
nuevamente a todos. Esencialmente en este segundo periodo de sesiones 
ordinarias del año 2024, les deseo mencionar algunos puntos importantes 
que aspiro que en este periodo de sesiones ordinarias podamos discutir, 
debatir y tratar. Primero, el 13 de junio viene la Comisión 6.ª de la Cámara 
de Representantes con los diferentes ministros del Gobierno Nacional a tocar 
unos puntos importantes de ciudad. 
Ese día se estará a las 08:00 hasta las hora de la tarde y aspiramos que 
podamos tratar temas importantes en materia de educación, en materia de 
transporte y en cada uno diferente. Aspectos que se han venido trabajando 
por parte de la administración municipal. En ese orden de ideas. Doctora 
Grace Vélez, usted como Secretaria general de la Alcaldía, sí lo voy a pedir 
para que los secretarios de despacho empiecen a preparar sus diferentes 
informes frente a los planes de acción, que es el documento que sigue y que 
es el que va a permitir realmente evidenciar en qué vamos a impactar en los 
próximos meses en los diferentes territorios, en cada, en cada uno de los 
diferentes proyectos, y que esos planes de acción pues tengan casi que de 
forma taxativa. Cuál es el impacto, cuál es la meta y cuál es el presupuesto 
que vamos a tener para poder realmente ver ejecutado el presupuesto. Aquí 
no queremos cometer el mismo error de cuatro años atrás, que lleguemos a 
hacer un proceso de evaluación en el mes de marzo del próximo año y que 
vemos que el presupuesto no se pudo ejecutar aquí. 
Necesitamos secretarios que ejecuten el presupuesto municipal, que vayan a 
los territorios y planteen soluciones que hoy la comunidad está solicitando en 
cada uno diferentes tareas. Por eso es supremamente importante que desde 
ya usted como cabeza del gabinete, transmita a cada uno diferentes 
secretarios de despacho que en este periodo ellos van a ser citados, cada 
uno a conocer esos planes de acción. 
¿Qué vamos a hacer? Cómo lo vamos a hacer, con qué presupuesto lo vamos 
a hacer y qué población vamos a impactar y cuál es la meta que vamos a 
cumplir dentro del plan de gobierno. Palmira, ejemplar, Palmira para todos. 
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Esencialmente hay unos temas de seguridad que creo que tenemos que tocar 
dentro de este periodo de sesiones. El tema de seguridad es tocarlo con el 
programa Pumas, que han ido adelantando, pero analizar cada uno los 
diferentes indicadores. 
Con el concejal Edwin Marín, miembro del Partido Liberal, es una situación 
que nos aqueja, igual que a todos los Panamericanos y a toda la corporación 
edilicia, y por eso creo que necesitamos conocer esos diferentes eventos de 
delincuencia que han ido disminuyendo en la ciudad. Y cómo se ha ido 
mejorando la percepción. En próximos días va a salir por parte de la revista 
mexicana, que es la que siempre saca el ranking  de la ciudad más violenta 
del mundo, el ranking de las 50, ciudad más violenta del mundo y aspiramos 
que no estemos en ese proceso. 
Aspiramos salir de esas 50 ciudades más violentas del mundo, porque eso lo 
único que hace es que la inversión no llegue al municipio de Palmira, que los 
empresarios no vean atractivo al municipio Palmira y creo que aquí se está 
planteando una excelente estrategia en materia de seguridad y por el 
contrario, lo que tenemos que atraer a los diferentes inversionistas y en ese 
orden de ideas hay que trabajar por mejorar el tema, la salud. 
Hoy existe una crisis a nivel nacional en toda la estructura de la salud y 
obviamente nuestra república hospitalaria depende de esa estructura. Hoy el 
sanar está intervenido en sanar, es el la mayor DPS del régimen subsidiado, 
el municipio de Palmira, con más de 110.000 usuarios y que en ese proceso 
que se viene vivenciando y intervención por parte del Gobierno Nacional y la 
Superintendencia de Salud, pues el hospital en cualquier momento puede 
tener un colapso y ese colapso sería perjudicial para todos los usuarios y que 
tenemos que analizar exactamente la nueva dinámica que ha trabajado el 
alcalde y la nueva gerente del hospital frente a la modalidad de contratación, 
frente a la estructuración que está haciendo y cómo brindarle garantías para 
que hoy los que trabajan en ese centro hospitalario en la República, tengan 
todas las garantías y tengan un buen salario para poderles seguir prestando 
con eficiencia, eficacia, un buen servicio a todos los Míranos, Cómo 
mejoramos la infraestructura, que es una de las metas de esta 
administración, pero también de este Concejo Municipal en mejorar la 
infraestructura, pero que uno de otra forma también Fortalezcamos este 
sistema hoy y en este periodo quiero pasar como un concejal que ayudó a 
fortalecer la Red pública Hospitalaria. 
Raúl Orejuela Bueno, y no quiero quedar como un concejal que 
desafortunadamente se cerró el hospital o que no pudimos hacer acciones 
donde se pudiera mejorar todo lo que desde el Concejo y de la parte 
administrativa podemos hacer para salvaguardar la salud de los humanos. 
Esencialmente hay unos proyectos de acuerdo que tenemos que trabajar, 
secretaria general y compañeros. 
Y yo le voy a pedir de forma respetuosa de que adelantemos el acuerdo 
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Marco de Estímulos Tributarios. El Acuerdo Marco de Estímulos Tributarios es 
el que permite brindarle a cada uno diferentes empresarios a la Cámara de 
Comercio y a los de orden internacional y trasnacional. Las ventajas 
competitivas que tenemos a nivel de municipio. ¿Pero cuáles son esas 
también ventajas que tenemos comparativas en materia de gestión tributaria 
frente a Yumbo, frente a Cali y los municipios circunvecinos? 
Tenemos unas ventajas competitivas envidiables y creo que ese marco de 
estímulos tributarios tiene que beneficiar la llegada de que haya más 
empresas a nuestra ciudad. Por eso es importante que se actualice y se 
radique lo más pronto posible ese acuerdo marco de estímulos tributarios 
para que cada día municipio sea más atractivo, para que lleguen 
inversionistas, lleguen empresas y permita generar inversión, pero sobre 
todo generación de empleo que se requiere para los granos, generación de 
ingresos, generación de oportunidades y en ese mismo orden de ideas. 
Secretaria La invito para que ojalá adelante en el menor tiempo posible el 
acuerdo de las vigencias futuras ordinarias, el acuerdo de vigencia futuras 
excepcionales, que se necesitan para trabajar en lo que es la dinámica de la 
Administración pública. El poder garantizarle que esta administración no 
tenga tropiezos a la hora de contratar, como el programa Alimentación PAE, 
como el transporte escolar, como el tema de las olas, como el tema de los 
vigilantes y otra serie de servicios que se prestan por parte de la 
administración pública y que no queremos entrar a que tengan tropiezos a la 
hora de tener continuidad en los procesos. 
 
Por eso supremamente importante que este tipo de proyectos de acuerdo 
llegue lo más pronto posible para ser estudiados por la Corporación y que 
una u otra forma podamos dar la discusión y mirar y tomar una decisión 
frente a ellos. Hay un acuerdo municipal, compañeros, porque Palmira en 
este año, en este mes pues cumple 200 años y es el bicentenario y creo 
importante que en el marco del Bicentenario dejemos una huella, dejemos 
algo plasmado. 
Por eso conjuntamente entre la administración municipal y el Conccejo, 
vamos a empezar a trabajar si podemos dejar como un Legado la Cátedra 
De la Palmira, Unidad donde los mirarnos, nuestro niño, nuestros estudiantes 
conozcan la historia de Palmira, Cómo se concibió Palmira. 
 Los hechos relevantes que han llevado a que Palmira se convierta hoy en las 
primeras ya más importantes del Valle del Cauca. Ya no somos la segunda 
porque Cali pasó a ser distrito y de una u otra forma, Palmira ya es la primera 
ciudad del Valle del Cauca y tenemos que conocer nuestra historia. 
Nuestros hijos deben de saber esencialmente cómo es de la parte industrial, 
cómo desde la parte comercial, cómo desde la parte cultural, deportiva, cómo 
es de la parte política, cómo desde la parte. Las diferentes administraciones, 
los diferentes concejos históricamente han contribuido al desarrollo del Asia. 
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Por eso vamos a trabajar conjuntamente para que ojalá antes del 30 de junio 
de este año podamos sacar adelante el proyecto de la Cátedra Palmira, Edad 
de que conozcan esencialmente cuáles son esos hitos que han marcado la 
historia de nuestro territorio y que uno de otra forma necesitamos dar a 
conocer y que quede como un hecho relevante dentro del marco del 
Bicentenario y un proyecto muy importante que aspiramos que llegue 
también lo más pronto posible para analizar, para poder discutir y al final 
tomar una decisión. Es lo que tiene que ver con una de las fuentes de 
financiación del Plan de Desarrollo 2024- 2027. Es el empréstito que ojalá se 
radique para analizar, tomar decisiones, mirar el marco fiscal de mediano 
plazo, mirar la calificación por parte del ente competente, mirar el 
comportamiento de las finanzas del municipio de Palmira y cómo Palmira 
empiece a cumplirle a la ciudad. 
Cómo Palmira, ese marco que hizo el pasado 29 de octubre, pues empieza a 
cristalizar este año y en los próximos años que llevar inversión a los diferentes 
territorios del municipio de Palmira. Aquí hay un alcalde dinámico que quiere 
invertir lo más pronto posible en los territorios y que sé que hay un consejo 
que quiere coadyuvar a eso. Compañero de Fabio, por ejemplo, que yo sé 
que usted que quiere que se invierta en la ciudad y que realmente se vea la 
transformación del municipio de Palmira, un municipio en desarrollo y en 
progreso, y a eso queremos apostarle. 
Este consejo, así como le hemos brindado las garantías a los anteriores 
alcaldes, porque a lo anterior alcaldes, a todos les aprobamos vigencias 
futuras ordinarias, vigencias futuras excepcionales, para poder que tuvieran 
todas las garantías financieras, presupuestales, económicas, para sacar 
adelante su plan de desarrollo. Creo que igualmente esta corporación tendrá 
ese compromiso de brindarle todas las garantías presupuestales, financiera 
y económicas a Víctor Ramos para que saque adelante su Plan de desarrollo 
2024 -2027. 
Compañeros invitarlos para que este periodo de sesiones estemos dinámicos, 
activos como siempre hemos estado y que de otra forma seamos estudiosos, 
minuciosos, rigurosos a la hora de tomar la decisión más acertada en favor 
del municipio de Palmira, de la Villa de Las Palmas, de los 380.000 Palmira y 
de los ciudadanos que confiaron en este cabildo municipal.  
Muchas gracias. 
 
Un feliz día. Mil bendiciones para todos. 
 
Tiene el uso de la palabra concejal Héctor Fabio  Velasco. 
 
 
H.C. HECTOR  FABIO VELASCO HERNANDEZ: Gracias. No se le olvidó 
hablar del proyecto. De acuerdo. El reglamento interno si lo vamos a tener 
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antes del 30 de junio o no, pues porque ya hagamos hay una matriz que lo 
tienen todos los concejales. No sé si le han hecho observaciones a esa matriz, 
pues en aras de poder reformar el reglamento interno del Consejo. Y 
segundo, pues es una pregunta para usted, porque usted no, no es la 
administración, pero sí me llamó la atención el término vigencias futuras 
excepcionales, no ordinarias, porque usted sabe que son totalmente 
distintas. 
Entonces no es para que me responda, es porque vuelvo y repito, usted no 
es administración, pero sí me llama la atención ese término. Muchas gracias, 
señor Presidente. 
 
 
EL PRESIDENTE: Claro que sí. Concejal Velasco. Usted sabe que está en el 
artículo 10, 11, 12 de la Ley 819 del año 2003, bien ordinaria, todo lo que 
tiene que ver con crédito público y todo lo que tiene que ver con empréstito, 
allí lo encuentra. Y obviamente, cuando llegue esos diferentes proyectos, de 
acuerdo, pues la administración municipal, pues sustentará a cada uno de 
los diferentes temas en lo que tiene que ver con el reglamento interno Aquí 
lo tenía, si no que se me escapó. Pero esencialmente la idea también es sacar 
adelante la modificación y actualización del reglamento interno de la 
Corporación e inicia antes del 30 de junio del año en curso que usted muy 
gentilmente con otros compañeros que hacen parte de la Comisión 
accidental, han logrado trabajar, actualizar y que esperamos presentarlo lo 
más pronto posible. 
 
Algún otro concejal en el punto A varios desea intervenir, Gustavo Díaz 
Gómez 
 
H.C. GUSTAVO DIAZ GOMEZ: Me salvó la campana. Muy buenos días a 
todos los compañeros a los que nos acompañan aquí en el hemiciclo, al 
Consejo Municipal y a quienes nos siguen a través de las redes sociales. 
Bueno, muy acertado la intervención de nuestro presidente Hay un problema 
en Granada. Yo creo que aquí hay un consejo en pleno que de una u otra 
manera ha demostrado su compromiso, pero sobre todo esa unión. 
 
Y yo sé que esto le ha pasado a todos los consejos municipales, que siempre 
van a estar de pronto señalando que se hace y que no se hace. Y yo creo 
que aquí se ha mostrado precisamente esa voluntad. De hecho se terminó 
antes de tiempo, gracias también a una excelente comisión primera 
encabezada el compañero hoy y presidente de esa comisión, Edwin Marín, Y 
sé que en las redes sociales siempre se va a y se va a tergiversar de que aquí 
no hay compromiso y me pongo en la tarea, pero no me cae guante, como 
dice uno, porque si uno no está aquí en el Concejo no significa que nos hemos 
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trabajando. 
Estamos también en los territorios. Pero celebro mucho lo que decía ahorita 
el compañero Héctor Fabio Velasco y es el tema del reglamento interno y en 
algún momento lo hablaba con el concejal Freiman Granada y que importante 
es que eso llegue obviamente a cabalidad y se pueda aprobar, y es el tema 
de verlos en el Concejo Municipal, en pleno, en los territorios, en las 
comunas, y sé que eso está dentro de esos puntos, pero mi invitación 
también y yo sé que ya está saliendo nuestro presidente de este, de ya de 
ese periodo, pero quien quede obviamente en la próxima mesa directiva y 
obviamente en cabeza de la Presidencia, se ha hecho una gran labor por 
parte y la transmisión de nuestras sesiones del Concejo Municipal, pero 
pienso que aún todavía se puede hacer muchas mejores cosas y estrategias 
frente al tema de comunicación. Yo creo que necesitamos primero que no 
siempre iremos nosotros como concejales de que esas transmisiones le llegue 
a muchas personas que la podamos difundir para que muchos se den cuenta 
de lo que aquí se habla. 
 
Pero si hay que Presidente, mientras esté aquí que nos obviamente con la 
Administración municipal para que se pueda agilizar sobre todo el tema del 
mejoramiento del sonido. La gente se queja muchísimo porque aquí estamos 
hablando, pero no se escucha muy bien las transmisiones de la gente. Por 
eso se retira, porque no saben qué es lo que uno de pronto en algún 
momento está diciendo. 
Cosas como mi invitación y ya para terminar de este concejo en pleno, pues 
queremos felicitar a todos esos vendedores ambulantes que ahorita están 
dentro del Centro comercial Villa de Las Palmas, hoy en su cumpleaños uno, 
aniversario número siete, y la invitación es para que nos sigan viendo en los 
territorios. ¡Uno lo hace de manera personal, pero qué bueno! 
 
Y esa es mi invitación, con cariño y respeto a todo el Concejo en pleno. Es 
que nos vean en equipo, que nos vean trabajando juntos. Por ejemplo, 
cuando estuvimos con el compañero Felipe Bolaños estuvimos en el evento 
de la Personería Municipal de la Participación Ciudadana. Qué bueno es que 
nos vean mucho más de del lado de los líderes comunales. 
 
Yo sé que todos tenemos ocupaciones, pero que bueno es que aprovechemos 
los espacios y nos vean. Un consejo activo, sobre todo en temas de trabajo 
en equipo y invitarlos e invitarlos a que hagamos presencia, por ejemplo, 
ahora que sea un evento especial en ese centro comercial Villa de Las Palmas, 
están esperando que nosotros como concejales hagamos presencia. De mi 
parte ya estaré, pero la invitación queda abierta para que todos podamos 
asistir y acompañar y así hagamos una compra como mínima para que ellos 
también se sientan respaldados. 
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Muchísimas gracias. Era mi intervención. 
 
EL PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra concejal nelson Triviño. 
 
H.C. NELSON TRIVIÑO: Gracias Presidente. Saludo especial, compañeros 
de concejo, no Presidente. Hoy 1 de junio, para que lo tengan en cuenta. 
Hoy se celebra el Día del Campesino. Hoy se celebra el Día del Campesino. 
Te lo digo como campesino, nosotros siempre lo 1 de junio en nuestros 
territorios, siempre tenía la con el acompañamiento de la administraciones 
del momento. El detalle, pero veo que siempre los campesinos somos el 
sector más marginado de no, no aquí en la ciudad, sino a nivel nacional. 
 
Un sector que solo lo tenemos en cuenta en tiempos difíciles. Realmente 
necesitamos que ahorita den ya sea un plan de el Plan de Desarrollo de 
nuestro alcalde, ya llega el plan de acción, importante tener este sector en 
cuenta.  
 
Muchas gracias Presidente y felicitaciones al sector campesino en su día.  
 
Muchas gracias. 
 
EL PRESIDENTE: ¿Algún otro concejal desea intervenir? No siendo más 
siendo las 10:09, se cierra la sesión y se cita para el próximo martes a las 
8:00 a.m.. Feliz día para todos mis bendiciones. Feliz fin de semana… 
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Se deja Constancia que la presente Acta fue elaborada de conformidad con 
lo preceptuado y dando cumplimiento a lo consagrado en el Numeral 1°, del 
Artículo 26 de la Ley 136 de 1.994, modificado por el artículo 16 de la Ley 
1551 de 2.012 “De las sesiones de los Concejos y sus Comisiones 
permanentes, El Secretario de la Corporación levantará actas que 
contendrán una relación sucinta de los temas debatidos, de las personas que 
hayan intervenido, de los mensajes leídos, las proposiciones presentadas, 
las comisiones designadas, resultado de la votación y las decisiones 
adoptadas”. Su contenido total y literal, se encuentra consignado en el 
respectivo audio de la sesión de la fecha. 
 
 
En constancia se firma en Palmira. 
 

 

 

JOHN FREIMAN GRANADA LUZ ÁNGELA VÁZQUEZ PERALTA 
Presidente Primera Vicepresidenta 

 
 

 

 
YULVER MORALES CADENA JENNY PAOLA DOMINGUEZ VERGARA 

Segundo Vicepresidente Secretaria General del Concejo 
 

mailto:concejopalmira@palmira.gov.co

